

REPUBLIQUE DU TCHAD



UNITE - TRAVAIL - PROGRES

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

MINISTERE DE L'ADMINISTRATION DU TERRITOIRE  
ET DES COLLECTIVITES AUTONOMES

COMMISSION NATIONALE D'ACCUEIL, DE REINSERTION DES REFUGIES  
ET DES RAPATRIES (CNARR)

SECRETARIAT PERMANENT DE LA CNARR

## **DISCOURS**

**DE LA DELEGATION DU TCHAD**

**Conduite par Son Excellence Monsieur AHMAD MAKAILA**

*Ambassadeur, Représentant Permanent de la République du Tchad à Genève*

**A**

**L'occasion de la 71<sup>ème</sup> Session du Comité Exécutif**

**Du Programme du Haut-Commissaire des Nations Unies pour les Réfugiés**

**GENEVE/SUISSE**

**(DU 05 AU 09 OCTOBRE 2020)**

**Monsieur le Président;**

**Monsieur le Haut-Commissaire ;**

**Distingués invités**

**Mesdames et Messieurs.**

Je prends la parole au nom du Gouvernement de la République du Tchad en lieu et place du Ministre de l'Administration du Territoire et des Collectivités Autonomes, annoncée mais qui n'a pu venir à Geneve.

Ma Délégation souscrit à la déclaration du Groupe Africain.

Je tiens à féliciter Monsieur Filippo Grandi, pour son leadership et son engagement militant en faveur des réfugiés et des personnes vulnérables en déplacement involontaire.

**Monsieur le Président,**

Au 31 août 2020, le Tchad compte près de 880.439 personnes en déplacement, dont 479.550 sont des réfugiés.

A ceux-là, s'ajoutent 3.898 demandeurs d'asile ; 297.187 personnes déplacées dans la province du Lac ; 99.804 personnes retournées de la RCA et du Nigeria sans préjudice des personnes dites en mouvement migratoire mixte.

Face à ce péril humanitaire, le Tchad respectueux de ses engagements internationaux mène des actions concrètes. Malgré le bouleversement de nos objectifs par la Covid-19, les calendriers scolaires ont été tenus. Je suis heureux d'annoncer que parmi les meilleurs candidats admis au baccalaureat, figure un enfant réfugié. Comme quoi, le talent ne connaît pas de statut.

Au moment où le monde entier sans exception travaille à se protéger contre ce mal invisible qui est la Covid-19, le Tchad a connu deux événements majeurs à savoir les attaques meurtrières de Boko-Haram dans la Province du Lac d'une part et le nouvel afflux des réfugiés soudanais à l'Est du Tchad d'autre part. Sous l'impulsion et le leadership du **Maréchal du Tchad IDRIS DEBY ITNO**, Chef de l'Etat, aujourd'hui les capacités de

nuisance de la secte terroriste sont réduites à néant sur le territoire national.

**Monsieur le Président,**

Tout en saluant les réformes courageuses conduites par le Haut-Commissaire, le Tchad appelle à un soutien accru du HCR et de tout les partenaires financiers entre autre la Banque Mondiale, qui dans le cadre de la solidarité internationale, intervient pour alléger la souffrance des réfugiés et des populations hôtes du fait de l'impact lié à la présence prolongée des réfugiés.

Ce soutien multiforme sollicité vise aussi à renforcer la capacité de la structure en charge de protection et d'assistance des réfugiés d'une part et d'autre part à soutenir les activités de développement et de consolidation de la paix.

Pour finir, le Gouvernement du Tchad, remercie le HCR, les partenaires financiers, pour leur accompagnement et les exhorte à plus de dynamisme.

**Je vous remercie pour votre aimable attention.**